

# THE ROTARY CLUB OF NAGOYA WAGO 名古屋和合 WEEKLY 2760 地区 REPORT

Reach Within to Embrace Humanity

こころの中を見つめよう 博愛を広げるために

2011-2012年度 国際ロータリー会長 カルヤン・バネルジ



2011-2012年度 会長 天野清美 幹事 端山佳誠 クラブ会報委員長 亀井敏勝

創立/1972年3月15日 例会日/水曜日 12:30~13:30

例会場/ウエスティンナゴヤキャッスル 名古屋市西区樋の口町3-19 〒451-8551

TEL 052-523-1998 FAX 052-531-0727

2011 September 14

■ 2011~2012年度方針

「学び、楽しみ、育てようロータリー」

NO.10

## 例会報告

●第1914回例会 平成23年9月14日(水)晴

●9月は新世代のための月間

●ロータリーソング

我等の生業

●出席報告

会員 101  
(94) 名中

出席69名

出席率73.40%

修正出席率88.54%

(8月31日分)



ピアノ伴奏の  
会員 加藤重和君

●ゲスト紹介

・ゲストスピーカー

中国囲碁プロ棋士 樂 斌氏

●ニコボックス

「本日の卓話者、中国の樂 斌さん、ようこそいらっしゃいました。」 安井信之君

「中国の樂 斌さん、今日の卓話を楽しみにしております。」 天野清美会長

「中国の樂 斌さん、今日の卓話を楽しみにしております。」 端山佳誠幹事

「本日、久保哲政さんが入会されることになりました。どうぞよろしくお願いいたします。」

間地 寛君、関 貴之君

「本日入会させていただきます。宜しく願い致します。」 久保哲政君

「来週1週程、インドのゴアへ行って来ます。初めてですが楽しんできたいと思います。」

坂倉弘康君

「9月6日から13日まで、ドイツに出張しベルリン運輸協会(VVL)での発表とヨーロッパ最大の燃費管理会社と提携することになりました。」

間地 寛君

本日のニコボックス 8件 27,000円

累 計 78件 580,000円

## 端山幹事報告

▽当クラブ行事予定

・9月28日(水) ガバナー補佐訪問日です、例会終了後クラブアッセンブリーを

行います。理事役員、各委員長、及び新入会員のご出席をお願い致します。委員長がご都合が悪い場合は代理の方のご出席をお願い致します。

クラブアッセンブリー終了後、理事会を行います。

・10月5日(水) ガバナー公式訪問日、名古屋守山RCと合同例会です。当クラブがホストクラブで、12時30分よりウエスティンナゴヤキャッスルで行います。

\*本日、上期会費の領収書と会員カードを配布しております。

\*敬老祝いは、今週末にご自宅にお届け致しますので、よろしくお願い致します。

## 天野清美会長挨拶

### 『都市金山』

政権が菅から野田首相へと代わりましたが「何だかなあ？」と相も変わらず不透明な「もやもや感」が拭えません。

そこで今日は今話題の「金」「ゴールド」について少し触れたいと思います。

金の高騰が止まりません。05年頃迄300~500ドル台だった金価格は上昇を続け、今年8月10日にはニューヨーク先物取引で史上初めて1トロイオンス(約31g)あたり1,800ドルの大台を突破。一息ついた現在も1,700ドル台の高値で取引されています。

国内では売り時と考えた消費者がタンスから中古宝飾品を掘り返し始め、「銀座田中貴金属ジュエリー」では売り客が殺到して買取り窓口で収容しきれない状況だと先日のTVニュースで伝えられていました。

余談ですが宝飾品として国内一般家庭に眠る「タンス預金」ならぬ「タンス金山」の埋蔵量は1,500トン以上と試算されています。

ところで「金」は世界中でどの位あると思われますか？

歴史始まって以来、世界の主要な産地であるエジプト、小アジア、東欧、南米、南アフリカの全ての産金を合計してもおよそ146,000トンです。地球上に残っている金(埋蔵量)はあと42,000トンと推

定されています。

金の比重は19.3ですからその容積はオリンピックプール3杯半ぐらいにしかありません。

「金」だけに少し話は硬くなりますが本来「金」はその希少性と腐食しない、耐熱性も高い、比重が高く保管容量が小さいといった性質から金塊として資産の保全を担ってきましたが最近では電気伝導性に優れている、薄く伸びやすいという特質を活かして電子部品等工業用品としての用途が増えています。

なお、この電子基盤等等から貴金属が再回収できることから都市は宝の山であるという意味で「都市鉱山」などと呼ばれていますが、さて「都市金山」の埋蔵量はどの位と思われますか？

なんと世界の現有埋蔵量のおよそ16%にあたる6,800トンであると推定されています。まさに宝の山と言えそうです。

ちなみに世界有数の金含有量を誇る住友金属鉱山が所有する菱刈金山でさえ1トン当たりの金含有量は50gほどですが廃棄された電子基盤からはトン当たり500gも採れることがあると言うのですから驚きです。

しかしリサイクルには収集や精製の時間と手間が掛かりこのコストが見合ってこそ「都市金山」ですが、リサイクルなだけに「金は天下の回りもの」というお話です。

## 卓 話

### 「反日感情」と「政冷経熱」から見る日中の違い らん びん 楽 斌



中国プロ棋士(6段)  
経営学博士  
揚州科学技術大学客員教授(中国)  
中智東恒経済技術合作有限公司  
日本事務所代表日本市場高級顧問  
プロ棋士として数多くの国内外棋戦に参加し、1992年、中国初めて囲碁と歴史名著と結びつく著書「三国演義と囲碁春秋」を出版し、2007年に再版された。1992年来日、中京大学・大学院で留学し、日本の中小企業の海外進出を中心に研究を進め、2007年に、日本学術振興会特別研究成果として、著書「技術移転・発展と中核能力の形成に関する研究—中国における日系製造企業の現状と展望」を出版し、日本ビジネス研究学会の特別優秀賞。日本中小企業学会、中国経営管理学会、日本ビジネス研究学会会員。

日本には、中国に対して、年配の方は概ね友好的であるのに対して、若い人には嫌中の感情が多いと言われています。中国では、状況はもう少し複雑です。年配の方は、戦争の経験を忘れず、日本に対して悪い印象を残っているに対して、他方、若者の日本観は「矛盾」の面があります。つまり、日本は、中国を侵略し罪を犯した国として、中国の歴史教育

の中に取り上げられると同時に、戦後の復興におけるアジアでの近代化成功モデルとしても取り上げられています。実際、これまで中国近代化プロセスの中で、さまざまな分野において、日本からのプラス的影響を受けています。さらに、現在一般的に接する日本(日本人)には、勤勉で、信用的、高品質の製品、優れたアニメや音楽などよいイメージが多いです。したがって、多くの若者は、単純な反日というよりは、複雑な(矛盾)対日感情を持っていると言えるでしょう。互いに複雑な感情を持っていますが、日中両国は共存共栄の関係にある、という認識は共通しているようです。今後、相当長い期間において、このような複雑な感情は経済発展と入り組んで両国の関係が発展していくでしょう。

政治・社会の体制が異なっていることから、日中両国の政府にも多くの点において意見分歧が存在していることは避けられません。このような意見分歧によって、さまざまな分野まで影響が及ぼしています。

経済を例として見て見ますと、「政冷経熱」と言う言葉は、日中関係を表現する流行語として、一時期にわたって日本でもかなり流行っていましたね。しかし、中国事情に詳しい人から見れば、これは、ただの日本人の誤解に過ぎません。中国では、政治と経済は分けられないもの、という認識は普通です。つまり、双方間の政治関係がギクシャクしているのに、両方の経済関係が順調に展開している、という構図は、中国ではありえないと言ってもいいでしょう。これは、去年の尖閣諸島(中国名「釣魚島」)沖で起きた中国漁船衝突事件が発端となる日中間の対立関係以降の両国間の経済状況を見ればお分かりになるでしょう。つまり、中国では、すべてのことが政治に服従しなければならないということは分かっていたと思います。

日中両国は一衣帯水の隣国であり、われわれにとっては、どちらも故郷と言えます。われわれの夢は、国境意識のない兄弟のような関係です。そのために、お互いにもっともっと理解を深めて行く必要があるでしょう。

○このウィクリーは再生紙を使用しております。

## 新入会員紹介 (2011. 9. 14入会)

●久保 哲政君 (S41. 8. 30生)

- ・事業所 双海電設(株)  
代表取締役  
〒490-1224 あま市丹波高畑50-4  
TEL <052> 485-7600  
FAX <052> 485-7601
- ・職業分類 電気通信工事
- ・所属委員会 クラブ会報・雑誌・広報委員会
- ・紹介者 間地 寛君、関 貴之君



○このウィクリーは再生紙を使用しております。